## Culture

# TRYO



ryo, ce groupe aux engagements écologiques est attaché à la défense des droits de l'homme. Ils reviennent sur scène avec un nouvel album et une nouvelle énergie pleine de dynamisme, qui tout en conservant l'humour, nous transporte vers les valeurs essentielles du respect de la terre et des hommes.

Comment qualifier cet album ? Quelles en sont les valeurs ?

C'est un album tourné vers l'homme, les gens. Il s'ouvre vers l'étranger et davantage vers l'écologie. Pour le qualifier, je dirais que c'est un album parlant de l'homme et du monde. D'ailleurs nous avons un projet avec Greenpeace pour nos concerts. Il y aura des événements liés à cette association, la possibitité d'y adhérer et de soutenir ce mouvement écologique.

Pourquoi Greenpeace ?

Depuis le début nous soutenons beaucoup d'associations et nous avons voulu en soutenir une, avec plus de participation de notre part. C'est aussi la continuité du travail que nous avons fait avec eux, on voulait aller plus loin.

On vous a vu soutenir le peuple Tibétain c'est important pour vous la cause du Tibet ?

Bien sûr, le Tibet fait partie des minorités de la planète que l'on

### RENCONTRE AVEC GUISMO

→ par Laurent Espinosa

Nous, c'est avant tout une histoire de potes Quand nous travaillons plus! C'est pour plus de plaisir et pour défendre des causes qui nous tiennent à cœur

oublie et vivant encore des atrocités. C'est un vrai gé-nocide. Nous avons été contactés par une association pour les soutenir au niveau médiatique. Nous avons participé, avec d'autres artistes, à la création d'un cd Free Tibet. J'invite les lecteurs d'Human&Terre à l'acheter\*! Plus de 13 ans d'existence, que pensez-vous du nouveau cru Tryo ? De quelle façon le groupe a-t-il mûri?

On vieillit, on grandit et j'espère que nous avons évolué dans le bon sens. Je pense que ce nouvel album reflète bien notre état actuel. Nous nous sentons engagés dans les valeurs que nous défendons mais également enthousiastes et heureux de profiter de chaque jour avec une bonne dose d'humour. Notre force est que Tryo, avant tout, c'est une

bande de pote. Le 11 octobre 2008 à Toulouse vous passez au Bikini, que diriez-vous du public Toulousain ?

On a toujours passé de bons moments sur Toulouse. La ville rose, la ville étudiante nous accueille à chaque fois avec toute sa splen-

MATTRIFU EALANE

Écocontro Witorcom

deur et sa festivité. Elle fait partie des bonnes villes où l'on aime passer.

Dans l'une des chansons que vous avez écrite Travailler Plus, vous êtes un peu remonté contre le système actuel. Pensez-vous que la société agit peu en faveur des droits de l'homme ? C'est une chanson qui parle du temps de travail. Je reprends le slogan du président lors de sa dernière campagne : « travailler plus pour gagner plus ». Quand on travaille à la chaîne ou quand on fait un travail difficile, les 35 heures, sont déjà chèrement payées. J'avais besoin d'exprimer mon sentiment, de façon rigolote, en disant qu'il est préférable de passer du temps avec sa famille ou ses amis plutôt que « travailler plus pour gagner plus ».

Un dernier mot ? On est impatient de reprendre la route avec ce nouvel album et d'aller une nouvelle fois à la rencontre du public. 🔳

\*www.myspace.com/solidaritetibet

#### Actualité

Dimanche 6 juillet A Moissac (82) 14' Fête de la Bio et de la Nature, à partir de 10h Restauration sur place, conférences. Entrée gratuite Association le trefle Vert, 06 75 38 62 29 http://trefte.vert.free.fr

/endredi 25 juillet

L'AlterTour, Lautre Tour de France, qui dénonce le dopage sous toutes ses for-mes. Dans le sport parce qu'il y porte alleinte aux sportifs, dans l'agriculture parce qu'il y porte atteinte aux paysans et à la biodi-versité. La 241 étape de cetour pas comme les autres passera en Haute-Garonne. 8h00 : départ d'Aurignac, en vélo, en famille ou passi 12h ; arrivée à Muret.

Débat : 0GM, non-merci • 13h00 : Plaisance du Touch avec les opposants au projet des Portes de Gasconne • 146/15630 - Tournefeuille AMAP comment grandir

\* 17h Toulouse Capitole, stands associatifs, exposition de vélocipedes...
• 17h30 : prairie des Rêves vers le CNES (Rangueil)

• 19h30 : arrivée à la Ferme de L'île, rencontre sur le thème de l'Art et l'Ecologie, Fête au village de Vieillevigne Débat : Les Semences Paysanne, avec Guy Kastler et Jordy Van den Akker. Gette journée est encore en cours d'élaboration et si vous avez des talents de musicien, de conteur, contactez-nous. Plus d'informations altertour31@gmail.com

ou www.altertour.net

#### Lire, écouter, voir...



route récréative

#### L'homme est un singe comme les autres

Un livre inédit, bouleversant qui dévoile à un large public la face humaine des grands singes et alerte. sur leur disparition. Les grands singes ont tou-jours posé un problème aux philosophes et aux scientifiques : pas tout à fait animaux ni tout à fait humains, ils sont pourtant unis à l'homme par des liens étroits. Ces portraits croisés, pleins d'huma-nité animale et d'animalité humaine nous dévoilent la face méconnue de ces « cousins » en voie de disparition.

À travers un texte où l'auteur réunit ses anecdotes, découvertes et expériences de primatologue,

toutes étonnantes et fascinantes, nous comprenons combien l'origine de nos comportements et compétences sont ancrées dans le monde des grands singes. Aux éditions Hachette, 29.90 € www.ruoso-grundmann.com

La route récréative

Voici un CD audio de 73 mn conçu sur le format dynamique d'une émission de radio. Le contenu intéresse tout le monde, la participation de tous est requise et le temps passe plus vite dans la bonne humeur, l'apprentissage de l'environnement qui défile, le défi des jeux d'observation et de connaissance touristique. Proposé sous forme d'un coffret accompagné d'un livret de 12 pages, il est pratique, pédagogique et ludique pour les grands et les petits.

7.90 € www.routerecreative.com



I A TOURMENTE

ALIMENTAIRE



Le tour du monde des énergies,

Blandine Antoine, Élodie Renaud Elles sont deux, bardées de diplômes, jeunes, curieuses et voyageuses. En 2007, elles arpentent 17 pays sur 4 continents à la découverte de solutions mises en œuvre pour penser l'énergie autrement. Du Brésil à la Norvège en passant par le Japon, le Sénégal ou encore le Maroc, el-les rencontrent 200 entrepreneurs associatifs, industriels ou institutionnels. Les situations varient mais partout la créativité reste. Tous visent une production d'énergie plus propre et son utilisation plus raisonnée.

Aux éditions JC Lattès, 19

La tourmente alimentaire, Matthieu Calame

L'augmentation récente des prix agricoles est venue relancer les inquiétudes sur l'avenir alimentaire de l'humanité. Face à l'ampleur des défis, il est tentant de croire qu'une révolution technique (OGM, agrocarburants, agriculture de précision guidée par satellite...l fournira des solutions qui dispenseront les sociétés de prendre les mesures politiques et sociales nécessaires.

Pourtant le problème, aujourd'hui comme hier, est avant tout social et économique et c'est sur sa capacité à produire des lois et des règles intelligentes touchant la gestion de l'eau, du sol, de la biodiversité et des échanges internationaux, que l'humanité doit compter pour assurer tranquil-

lement sa survie alimentaire au XXII siècle. Avec une approche originale empruntant à la fois à l'histoire et à l'agronomie, l'auteur se propose de définir une politique mondiale pour l'alimentation de la planète et la sauvegarde de ses ressources

Aux éditions Charles Léopold Mayer, 18